



## SEGURIDAD

# Trabajo conjunto optimiza tiempos de respuesta ante incendios forestales

Con un enfoque integral, El Teniente ha fortalecido su estrategia de prevención y respuesta al consolidar la colaboración con CONAF y reforzando el uso de tecnología y recursos en terreno.

Gracias al trabajo en equipo, El Teniente fortaleció la prevención y apoyo en el combate de incendios forestales en la Región de O'Higgins y Metropolitana. A través del Comité Operativo de Control de Incendios Forestales (COCIF) y en coordinación con la Corporación Nacional Forestal (Conaf), la División implementó medidas como cortafuegos, monitoreo con drones y colaboración directa para mitigar riesgos y mejorar la respuesta ante emergencias.

Ian Moya, fiscalizador territorial de El Teniente, explicó que "con el COCIF hemos mejorado

nuestra coordinación y logramos tiempos de respuesta eficientes ante emergencias. La creación de este comité ha sido clave, optimizando acciones preventivas y el fortaleciendo de la gestión de emergencias".

### Colaborar para prevenir

En conjunto con la Conaf se instalaron 7,8 kilómetros de cortafuegos en puntos estratégicos, como el camino La Yesca (3 kilómetros), sector Ballico (2,8 km) y

Población Supervisores de Coya (2 km). Estas acciones reforzaron la prevención en zonas de alto riesgo.

Para mejorar la detección y respuesta, la Dirección de Territorio de El Teniente implementó un patrullaje intensivo dos veces por semana. Además, se fortaleció la colaboración con la Guardia de Seguridad Forestal y CONAF, garantizando información precisa y oportuna.

El uso de drones permite detectar fogatas ilegales en sectores como Parrón, facilitando la acción inmediata de seguridad. Esto se suma a un patrullaje en



HAZLO BIEN  
HAZLO SEGURO

DAMOS TODO POR CHILE



Las comunas de **Machalí** y **Requínoa** han sido identificadas como zonas de **alta interacción humana y biomasa seca, aumentando el riesgo de incendios**, especialmente en sectores como **La Paula, Fundo Sauzal, Hacienda Cauquenes, Hacienda Loncha y Fundo La Estrella.**

## Apoyo ante siniestros

División El Teniente ha colaborado en el combate de cuatro incendios en los sectores de: Colonia Escolar, Club de Campo Coya, La Yesca y El Guindal, con maquinaria y camiones aljibe. Además, se han dispuesto tres piscinas en Machalí, dos en Alhué y dos en La Estrella para fortalecer la capacidad de respuesta.

Óscar Galdames, director regional de CONAF, valoró que "considerando el daño que pueden causar los incendios forestales al patrimonio de la Región, es de vital importancia contar con un convenio de colaboración con Codelco Chile, en el cual se trabaja en equipo la prevención, mitigación y combate de estos siniestros".

Por otro lado, en Alhué, con apoyo de la Vicepresidencia de Proyectos, se colaboró en el combate de incendios en Fundo Yerbas Buenas donde resultaron afectadas siete viviendas, en el sector de El Asiento, con camiones aljibes y brigadistas de Conaf.

En la comuna de la Región Metropolitana, El Teniente participa activamente del Comité para la Gestión de Riesgo y Desastres (COGRID), que reúne a Conaf, Bomberos, administradores de fundos locales, Carabineros y el Departamento de Seguridad del Gobierno Regional.

tiempo real que refuerza la vigilancia en sectores críticos. Además, la alianza con arrieros locales ha mejorado la detección temprana de focos de incendio.

"El patrullaje preventivo se realiza dos veces por semana, complementado con monitoreo en tiempo real con drones. La vigilancia con cámaras ha permitido detectar humo de forma anticipada y activar respuestas rápidas. Además, la colaboración con arrieros y el patrullaje de la Guardia de Seguridad Forestal han mejorado la detección temprana de riesgos", agregó Moya.